



Realizan ataque con drones en Siria

# Estados Unidos elimina a 2º líder islámico en medio año

**FUERZAS ARMADAS** matan a Maher al-Agal cuando viajaba en motocicleta; reportan que su presunto lugarteniente resultó herido en el impacto contra el blanco; el presidente Joe Biden presume merma al grupo terrorista

Redacción • La Razón

Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos asesinaron al líder del Estado Islámico (EI) Maher al-Agal en una aldea de Siria, el segundo cabecilla que es eliminado en lo que va del año en la nación, con lo que afirman un nuevo golpe para debilitar aún más al grupo terrorista.

Luego de rastrearlo por un largo tiempo, integrantes del Comando Central del ejército de EU lo ubicaron en la zona de Aleppo y lanzaron un ataque con drones en su contra cuando circulaba a bordo de una motocicleta junto a un presunto lugarteniente, objetivo en el que no hubo civiles involucrados; aunque la información acerca del vehículo no fue notificada por el gobierno, sino por medios estadounidenses.

Tras impactar contra el mando yihadista, identificado como líder de una red que operaba en Siria e Irak, el Pentágono confirmó su muerte y resaltó en un comunicado que esta "operación se planeó para asegurar su ejecución exitosa".

Recordaron que en el acto de febrero pasado, contra el entonces califa Abu Ibrahim al-Hashimi al-Qurayshi, hubo civiles muertos, pues el terrorista al intentar evadir a los soldados extranjeros en su residencia se inmoló causando la muerte de varios de sus familiares en la misma nación, aunque esa ocasión se trató de un operativo terrestre.

Asimismo, se informó que, aunque hay poca información de este hombre, se sabe que era uno de los cinco cabecillas de la agrupación criminal de tendencia islámica y encabezada células tantos en Siria como Irak.

Presuntamente asumió el poder tras la muerte de al-Hashimi al-Qurayshi este mismo año y de Abu Bakr al-Baghdadi, quien instauró el califato en la región de Raqa desde hace casi una década, en

2014, pero que no ha prosperado en los últimos años, luego de severos golpes.

Las autoridades resaltan que se redujo su presencia en la región con la pérdida de miembros, cuando bajo el mando de al-Baghdadi se estimaba un total de hasta 18 mil combatientes, de acuerdo con datos del gobierno estadounidense, aunque es difícil de evaluar la situación actual de este sector.

En tanto, el teniente coronel del Departamento de Defensa, Dave Eastburn, detalló que el acompañante del líder yihadista resultó herido, aunque no se dieron datos acerca de su condición o de la posición que ocupaba dentro de la organización terrorista, hecho que fue corroborado por el Observatorio Sirio de Derechos Humanos.

No obstante, horas después la Defensa Civil Siria reveló que el supuesto lugarteniente también falleció, ya que hubo dos muertos en el ataque aéreo registrado durante la mañana de ayer en la aldea Khaltan, al norte de Aleppo.

Luego de las confirmaciones en la zona, donde el gobierno de Joe Biden tiene ubicados a unos 900 soldados, el Pentágono resaltó que con estas acciones "se interrumpe la capacidad de la organización terrorista", al debilitar los intentos de ISIS —como también es conocido el grupo— de reagruparse, pues apenas el mes pasado capturó a otro líder, identificado como Han Ahmed Al-Kurdi.

Por separado, el presidente, quien ayer se reunió con su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, aplaudió el operativo al sostener que se culmina un trabajo de meses con el que se envía un mensaje poderoso a la agrupación y a los terroristas que intenten cualquier acción contra el país.

Sostuvo que al eliminar a un yihadista "se saca a un terrorista clave del campo y degrada, significativamente, la capacidad de ISIS para planificar, proporcionar

recursos y llevar a cabo sus operaciones en la región", de acuerdo con un comunicado, previo a su viaje a la región árabe.

Asimismo, el mandatario indicó que para eliminar a un líder terrorista no se requiere la presencia de sus fuerzas ahí, pues cuentan con herramientas para realizar operativos sin provocar bajas de su lado.

Incluso, el vocero del Comando, Joe Buccino, apuntó que con ataques de equipo no tripulado no se pone en riesgo a sus bases y se merma al grupo que amenaza a la seguridad mundial.

Sin embargo, pese al golpe a una de estas células, el Pentágono admitió que este grupo sigue siendo una de las principales amenazas para su gobierno y para sus socios en el mundo, pero al abatir a sus cabecillas se avanza en la estrategia para evitar cualquier posibilidad de que se rearme para causar daño a algunas naciones, como en el pasado. Y es que especialistas y militares que dan seguimiento a la organización no descartan que se dediquen a otras actividades en espera de reunificarse para preparar un golpe terrorista, al reconocer la existencia de células durmientes, por lo que sus líderes siguen bajo el radar.

Ello recuerda que hace casi un año integrantes del Estado Islámico asesinaron a 13 soldados estadounidenses en el aeropuerto de Kabul, en Afganistán, días antes de concretar la retirada de su ejército de la zona tras el retomo del Talibán al poder desde que comenzó la guerra contra los terroristas responsable del atentado contra las Torres Gemelas en 2021.

Incluso, por este hecho el presidente Joe Biden advirtió que su administración perseguiría y acabaría con los responsables del atentado en el aeropuerto, en el que también fallecieron decenas de civiles debido a dos explosiones.



## EL DATO

**TAN SÓLO EN LOS ÚLTIMOS** cinco años el gobierno ha realizado al menos dos redadas importantes, que terminaron en la muerte de otros dos líderes yihadistas acusados de terrorismo.

# 170

**Civiles murieron** durante el atentado yihadista en el aeropuerto de Kabul

### DAN NUEVO GOLPE A ISIS

En los últimos cinco años, el ejército estadounidense abatió a tres líderes yihadistas en ese país.



#### MAHER AL-AGAL

Líder del Estado Islámico eliminado ayer

Se le vincula con una red que operaba en Siria e Irak

El Pentágono lo identifica como uno de los 5 principales cabecillas del grupo terrorista

#### ABU IBRAHIM AL-HASHIMI AL-QURAYSHI

Excalifa en Siria

Eliminado por EU en febrero del 2022

Se inmoló al ser acorralado por EU a unos años de asumir el poder en la zona.



#### ABU BAKR AL-BAGHDADI

Derrotado por Estados Unidos en 2019

Instauró el califato en la región de Raqa, Siria, desde 2014



“ **SE SACA A UN TERRORISTA** clave del campo y degrada, significativamente, la capacidad de ISIS para planificar, proporcionar recursos y llevar a cabo sus operaciones en la región...

**Joe Biden**  
Presidente de EU

**ESTADO ISLÁMICO CONTINÚA** representando una amenaza para Estados Unidos y los socios de la región (...) y EU continuará contrarrestando las amenazas contra la seguridad regional ”

**Joe Buccino**  
Vocero y coronel del Comando Central